
 

1 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 23 DE AGOSTO DE 2021 



 

2 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NOTAS PRODECON 

NOTAS FISCALES 

NOTAS COVID-19 

NOTAS PENSIONES 

NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO 

NOTAS ECONÓMICAS 

NOTAS NACIONALES 

NOTAS INTERNACIONALES 

CARTONES 



 

3 
 

 

AUMENTÓ EN UN 81% LAS SOLICITUDES DE ACUERDOS CONCLUSIVOS EN 

AGUASCALIENTES 

En el país se ha logrado una recaudación de 14 mil 560 millones de pesos a través 

de 601 acuerdos entre enero y julio 

Acuerdo conclusivo tiene grandes beneficios para los contribuyentes 

  

Ha incrementado en un 81% el número de solicitudes de Acuerdos Conclusivos ante 

la Prodecon en Aguascalientes. Esta figura tiene muchos beneficios para los 

contribuyentes, permite que se resuelvan auditorías en un ambiente seguro y con 

transparencia. 

El delegado de la Procuraduría de Defensa del Contribuyente (Prodecon), Hugo 

Fidel de Lira Reyes, informó que ha habido un aumento significativo en solicitudes 

de acuerdos conclusivos durante este año, siendo esto una muestra de la 

efectividad de esta nueva vía de justicia tributaria. 

Informó que durante este 2021, en Aguascalientes se han atendido 38 solicitudes 

de acuerdo conclusivo ante la Prodecon, comparado con el año pasado, para estas 

fechas, se tenían 21 solicitudes, por lo tanto se ha tenido un incremento del 81%. 

Las reformas al artículo 69 del código fiscal de la Federación, en la que establece 

plazos certeros para la presentación de acuerdos conclusivos, también pudo haber 

promovido la consolidación de esta figura entre los contribuyentes. 

 

“Hemos insistido en promover la figura porque tiene muchos beneficios, entre ellos, 

que cuando se tenga la suscripción en la primera ocasión hay un condonación del 

100% de las multas, además del hecho de que se resuelva la auditoría en un 

ambiente seguro, de transparencia, sin tener que llegar a una resolución a temas 

contenciosos, es benéfico tanto para la autoridad como para el contribuyente”, 

comentó el delegado. 

Datos nacionales de la Prodecon revelan que este año se ha tenido un buen avance 

con los acuerdos conclusivos pues entre enero y julio del presente año se obtuvo 

una recaudación de 14 mil 560 millones de pesos a través de 601 acuerdos. 

 

 

 

https://www.lja.mx/2021/08/aumento-en-un-81-las-solicitudes-de-acuerdos-conclusivos-en-aguascalientes/
https://www.lja.mx/2021/08/aumento-en-un-81-las-solicitudes-de-acuerdos-conclusivos-en-aguascalientes/
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DESDE EL 30 DE SEPTIEMBRE, TRANSPORTISTAS DEBEN DE EMITIR LA 

CARTA PORTE PARA TRASLADO DE MERCANCÍAS 

Será un complemento fiscal a un CFDI que el empresario debe de emitir por ingreso 

o por transporte 

Toda persona física o moral debe de emitir este comprobante que no sustituye a 

otros pedimentos para acreditar la legalidad de la mercancía 

  

A partir del 30 de septiembre será obligatorio que todos los transportistas emitan 

una carta porte para el traslado de toda mercancía, será un complemento fiscal a 

un CFDI por todo ingreso o por un transporte. 

Desde el 1 de junio entraron en vigor las modificaciones de la Resolución 

Miscelánea Fiscal y a la publicación en el portal del Servicio de Administración en 

donde establece la que todo transportista de mercancía el llevar consigo la carta 

porte para así acreditar el transporte de la mercancía. Sin embargo, será hasta el 

30 de septiembre cuando comience a ser obligatorio para los transportistas. 

Hugo Fidel de Lira Reyes, delegado de la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon), explicó que la carta porte sirve para conocer qué tipo de 

mercancía se transporta, a quien le pertenece, el destino de la mercancía, las 

unidades y los medios que se encargarán del traslado. 

“Fiscalmente es un complemento, recordarás que todos como contribuyentes 

tenemos la obligación de emitir un comprobante fiscal de la operación que 

realicemos, esta carta porte será un complemento a un CFDI por un ingreso o por 

un transporte. Lo que se busca por parte de la autoridad es que todo patrón que 

tenga mercancía en tráfico pueda ser justificar la propiedad de la mercancía en el 

trayecto”, explicó el delegado. 

 

Puntualizó que toda persona física o moral que debe de hacer un traslado de 

mercancía de un lugar a otro, sin importar la distancia del destino, deberá de emitir 

una carta porte.  

Desde luego aplica también para una empresa que tiene su propio transporte que, 

por ejemplo, tenga que mover algo de su bodega a otro lugar. Tendrían la obligación 

de emitir un CFDI con anterioridad, “pero este no sería de un ingreso, sería un CFDI 

de traslado que nada más nos sirve para identificar el traslado y también tiene que 

poner la carta porte”. 

https://www.lja.mx/2021/08/desde-el-30-de-septiembre-transportistas-deben-de-emitir-la-carta-porte-para-traslado-de-mercancias/
https://www.lja.mx/2021/08/desde-el-30-de-septiembre-transportistas-deben-de-emitir-la-carta-porte-para-traslado-de-mercancias/
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Hasta $24,500 puede deducir de colegiaturas 

A una semana del regreso a clases, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

exhorta a las personas físicas que tienen hijos en los niveles de preescolar, primaria, 

secundaria y prepa a integrar toda la documentación pertinente para deducir las 

colegiaturas de las instituciones educativas particulares en la declaración anual del 

2022. 

Hugo Fidel de Lira Reyes, delegado de la Prodecon, informó que los contribuyentes 

interesados deben solicitar su comprobante fiscal y cumplir con los requisitos de 

pago y de forma para que al momento en que se presente la declaración anual se 

pueda utilizar como una deducción y no se tengan contratiempos. 

En el caso particular de las colegiaturas, recuerda que no es una deducción 

personal establecida en el Impuesto Sobre la Renta en su artículo 151, como sí 

ocurre con los honorarios médicos, dentales, los servicios profesionales de 

psicología, de nutrición, los gastos hospitalarios, los análisis, los estudios, los gastos 

funerarios, entre otros. 

Agregó que la deducción de las colegiaturas proviene de un estímulo fiscal 

publicado en un decreto que ofrece esta facilidad administrativa en el año 2013. Los 

beneficiarios son las personas físicas que hagan los gastos en servicios educativos 

sea para sí mismo, su cónyuge o concubina, sus ascendientes o descendientes en 

línea recta, incluidas las personas adoptadas. 

Esta deducción de colegiaturas tiene un tope por montos y el decreto establece que 

en preescolar la cantidad es de 14 mil 200 pesos; en primaria es de 12 mil 900 

pesos; en secundaria es de 19 mil 900 pesos; en profesional técnico es de 17 mil 

100 pesos y en bachillerato o equivalente es de 24 mil 500 pesos. 

Asimismo, menciona que los contribuyentes interesados en hacer efectivo este 

beneficio fiscal debe contar con un comprobante fiscal (CFDI) emitido por la 

institución educativa y debe cumplir con determinados requisitos como incluir el RFC 

y el nombre de quien lo emite, el domicilio fiscal, el lugar y la fecha de expedición, 

la clave de RFC de quien lo recibe, el número y sello digital del SAT y el nombre, la 

CURP y el grado del estudiante. 

Adicionalmente, la institución educativa deberá contar con el reconocimiento de 

validez oficial de educación (RVOE) aprobado por la SEP o el IEA, así como el pago 

del servicio debe realizarse por transferencia electrónica, tarjeta de crédito o débito, 

cheque nominativo, pero no efectivo. 

 

 

 

https://www.heraldo.mx/hasta-24500-puede-deducir-de-colegiaturas/https:/www.heraldo.mx/hasta-24500-puede-deducir-de-colegiaturas/
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FGR judicializa carpeta de investigación contra cuñado de magistrado José Luis 

Vargas 

La Fiscalía General de la República (FGR) judicializó una carpeta de investigación 

contra Peter Bauer Mengelberg López, cuñado del magistrado José Luis Vargas 

Valdez, ex presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF), por su presunta responsabilidad en el delito de defraudación fiscal 

equiparada. 

Esta es una investigación distinta a las iniciadas por la Unidad de Inteligencia 

Financiera (UIF), porque tuvo su origen en una querella del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT). 

De acuerdo con expedientes, la judicialización se realizó a fines de 2019 ante un 

juez de control del Centro de Justicia Penal Federal con sede en el Reclusorio Sur, 

dando origen a la causa penal 234/2019. 

 

Quitar el TUA en vez de la reducción del IVA; opinan expertos 

Cancún.– La propuesta de modificar el artículo 15 de la Ley del Impuesto al Valor 

Agregado para reducir la tasa del IVA del 16 al 10 por ciento impulsaría los vuelos 

doméstico; empero, especialistas del sector advierten que sería más benéfica una 

quita a la Tarifa de Uso Aeroportuario (TUA), que genera la mayoría de ingresos a 

las terminales aéreas, y destacan el caso del aeropuerto internacional de Cancún. 

 

Las senadoras Geovanna del Carmen Bañuelos de la Torre y Alejandra del Carmen 

León Gastélum, del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (PT), presentaron 

una iniciativa para reformar la Ley del Impuesto al Valor Agregado (IVA) y beneficiar 

la prestación de servicios de transporte aéreo doméstico. 

 

La propuesta de reducir el IVA en vuelos domésticos impulsaría la recuperación de 

la industria aérea, según especialistas y autoridades aeroportuarias: sin embargo, 

no se incluyó alguna modificación a la TUA, impuesto que genera la mayor cantidad 

de ingresos a las terminales aéreas. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/fgr-judicializa-carpeta-investigacion-peter-bauer-mengelberg
https://www.milenio.com/politica/fgr-judicializa-carpeta-investigacion-peter-bauer-mengelberg
https://www.cancunmio.com/49191131-quitar-el-tua-en-vez-de-la-reduccion-del-iva-opinan-expertos/
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Necesidad de agilizar citas para trámites en el SAT 

El Servicio de Administración Tributaria –SAT- es un órgano desconcentrado de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público –SHCP- que tiene la responsabilidad de 

aplicar la legislación fiscal y aduanera con el fin de que las personas físicas y 

morales contribuyan proporcional y equitativamente al gasto público, de fiscalizar a 

los contribuyentes para que cumplan con las disposiciones tributarias y aduaneras, 

de facilitar e incentivar el cumplimiento voluntario de dichas disposiciones, y de 

generar y proporcionar la información necesaria para el diseño y la evaluación de la 

política tributaria. 

En esa aplicación de la ley ha de encargarse de controlar las obligaciones de pago 

de las personas, en lo que implica recaudar las contribuciones a cargo de los 

ciudadanos, partiendo de la condición primaria de que nos encontramos en un 

sistema de autodeterminación de las contribuciones, por lo que corresponde al 

contribuyente calcular las cantidad a su cargo, pero también además de esa 

obligación sustantiva existen otras de carácter formal, que implican la realización de 

un trámite, como presentar aviso de inscripción, cambios a la situación fiscal entre 

otras. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/cultura-tributaria-necesidad-de-agilizar-citas-para-tramites-en-el-sat-7116802.html
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Quiere Bolsonaro acabar con uso de cubrebocas 

El Presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, dijo el lunes que pedirá a su Ministro de 

Salud que fije una fecha para acabar con el uso de los cubrebocas como medio para 

reducir la transmisión del Covid-19 en el país. 

Las mascarillas se han convertido en un tema político en Brasil, con Bolsonaro 

quejándose contra su uso y negándose con frecuencia a llevar una en público a 

pesar de la obligación legal de hacerlo. 

 

Vacunarán hoy a más de 500 trabajadores de NL en frontera con Texas 

El gobernador electo, Samuel García, dio el banderazo de arranque a las primeras 

13 unidades con 40 pasajeros cada una que partieron a Laredo, Texas, para el inicio 

oficial del Programa de Vacunación Transfronterizo. 

La idea, contó, el emecista es estar enviando mil trabajadores neoleoneses para ser 

inoculados en la frontera hasta agotar la primera reserva de 25 mil dosis que fueron 

donadas por autoridades de Estados Unidos. 

 

Covid-19: Estados Unidos aprueba de forma total la vacuna Pfizer/BioNTech 

Durante las primeras horas de este lunes 23 de agosto, la Administración de 

Alimentos y Fármacos de Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés), dio a 

conocer que se otorgó aprobación total de la vacuna contra el Covid-

19 desarrollada por Pfizer/BioNTech. 

En el comunicado emitido por la autoridad reguladora de medicamentos de Estados 

Unidos se informó que se tiene contemplado suministrar este fármaco en personas 

mayores de 16 años, además, señalan que sigue estando autorizada para 

suministrarse en personas de 12 a 15 años así como para ser administrada como 

una tercera en ciertas personas y señalan que el objetivo de la aprobación total de 

la vacuna de Pfizer/BioNtech tiene el objetivo de reforzar los esfuerzos de 

vacunación contra el Covid-19 en el país norteamericano. 

 

 

 

https://www.reforma.com/quiere-bolsonaro-acabar-con-uso-de-cubrebocas/ar2244795?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/vacunaran-hoy-a-mas-de-500-trabajadores-de-nl-en-frontera-con-texas/1467519
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/8/23/covid-19-estados-unidos-aprueba-de-forma-total-la-vacuna-pfizerbiontech-328477.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/23/covid-19-expertos-afirman-que-mexico-esta-en-el-pico-de-la-tercera-ola-328396.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/23/covid-19-expertos-afirman-que-mexico-esta-en-el-pico-de-la-tercera-ola-328396.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/23/pfizer-experimentan-en-mexico-antiviral-contra-covid-19-328390.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/22/regreso-clases-mortalidad-del-covid-19-en-ninos-es-seguro-que-vayan-la-escuela-328372.html
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Se duplican hospitales con saturación en el Valle de México 

La saturación de camas para hospitalización general en nosocomios que atienden 

pacientes Covid en la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM) se duplicó 

en tres semanas, al pasar de ocho a 16 hospitales con más del 90 por ciento de 

ocupación. 

De acuerdo con el portal de datos abiertos de la Agencia Digital de Innovación 

Pública (ADIP), el 31 de julio ocho hospitales tenían la clasificación de “crítica” en 

sus niveles de ocupación en cuanto a camas para pacientes que no son 

considerados de gravedad. 

 

¡Aprobación total! FDA aprueba por completo la vacuna Pfizer contra el covid-19 

Estados Unidos otorgó el lunes aprobación total a la vacuna anticovid de 

Pfizer/BioNTech para mayores de 16 años, anunció la autoridad reguladora, una 

medida que se espera ayude a reforzar los esfuerzos de vacunación contra el 

coronavirus en el país. 

La Agencia de Medicamentos de Estados Unidos (FDA) "aprobó la primera vacuna 

contra covid-19" en el país, dijo en un comunicado. La vacuna de Pfizer se había 

beneficiado hasta ahora de una autorización de emergencia temporal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/ciudad/duplican-hospitales-saturacion-covid-3-semanas-448344
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/fda-otorga-aprobacion-vacuna-pfizer-covid
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/coronavirus-vacuna-pfizer-disminuye-efectividad-astrazeneca
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/coronavirus-vacuna-pfizer-disminuye-efectividad-astrazeneca
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/coronavirus-vacuna-pfizer-disminuye-efectividad-astrazeneca
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Merma incendio producción de crudo de Pemex 

Un incendio en una plataforma costa afuera operada por Pemex redujo la 

producción petrolera de la compañía en 444 mil barriles por día debido a la falta de 

gas natural para reinyectar en los campos de hidrocarburos, según un documento 

de la empresa visto este lunes por Reuters. 

 

Al menos una persona murió y otras cinco desaparecieron luego de una explosión 

el domingo en la plataforma E-Ku-A2 de Pemex, parte de un centro de 

procesamiento de gas del complejo Ku-Maloob-Zaap frente al Estado de 

Campeche, en el Golfo de México. El fuego fue controlado horas después, dijo 

Pemex. 

 

México pide formalmente a EU revisar controversia en el sector automotriz 

México solicitó formalmente el inicio de consultas con el gobierno de Estados Unidos 

en materia de reglas de origen aplicables al sector automotriz. 

"Las consultas constituyen la etapa no contenciosa del mecanismo general de 

solución de controversias que prevé el Tratado entre México, Estados Unidos y 

Canadá (T-MEC), de conformidad con lo establecido en el Artículo 31.4", señaló la 

Secretaría de Economía. 

 

EU ahora es supervisor directo de los contratos y salarios en México 

 La votación histórica en la planta de General Motors (GM) en Silao, Guanajuato, 

sentó un precedente al ser la primera ocasión en que una representación comercial 

de Estados Unidos funge como supervisor en los contratos dentro de la industria 

automotriz de México. 

Después de una votación que se vio empañada por un proceso poco claro, los 

trabajadores decidieron volver a realizar el proceso con distintos jueces de por 

medio, por un lado el Instituto Nacional Electoral (INE) y, por el otro, la 

representación de la Oficina del Representante Comercial de EU (USTR, por sus 

siglas en inglés). 

 

 

 

https://www.reforma.com/merma-incendio-produccion-de-crudo-de-pemex/ar2244810?v=7
https://www.dineroenimagen.com/economia/mexico-pide-formalmente-eu-revisar-controversia-en-el-sector-automotriz/136683?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/economia/eu-ahora-es-supervisor-directo-de-los-contratos-y-salarios-en-mexico/136687
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Petróleo extiende alzas y gana hasta 3.31 dólares por barril ante debilidad del dólar 

Los precios del petróleo subían más de un 5% la sesión de este lunes, 

recuperándose de una racha de pérdidas de siete días, debido a la debilidad del 

dólar y la fortaleza de los mercados bursátiles. 

A las 16:40 GMT, los futuros del crudo Brent ganaban 3.27 dólares, o un 5%, hasta 

los 68.45 dólares por barril, luego de tocar su menor nivel desde el 21 de mayo a 

64.60 dólares. 

 

Acciones de Lala suben 1% tras inicio de Oferta Pública de Adquisición 

Las acciones de Grupo Lala en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanzan este 

lunes, día en que el fabricante mexicano de lácteos inició una Oferta Pública de 

Adquisición (OPA) por la totalidad de sus acciones a un precio de 17.36 pesos. 

Los papeles de la compañía se mueven 1% a un nivel de 17.17 pesos, con lo que 

se acercan al precio de oferta de la compañía. Actualemte se encuentra a 19 

centavos o 1.10 por ciento. 

 

Distribución de reservas del FMI es una inyección para la economía global: 

Kristalina Georgieva 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) distribuirá este lunes alrededor de 650,000 

millones de dólares en nuevos Derechos Especiales de Giro a sus miembros, lo que 

proporcionará una "inyección significativa" a los esfuerzos mundiales para combatir 

la pandemia de Covid-19, dijo la directora gerente Kristalina Georgieva. 

La distribución de reservas monetarias más grande jamás realizada por el FMI 

proporcionará liquidez adicional para la economía global, complementando las 

reservas de divisas de los países miembros y reduciendo su dependencia de una 

deuda interna o externa más costosa, dijo Georgieva en un comunicado. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-extiende-alzas-y-gana-hasta-3.31-dolares-por--debilidad-del-dolar--20210823-0045.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-se-recupera-mas-de-2-dolares-impulsado-por-debilidad-del-dolar--20210823-0026.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-se-recupera-mas-de-2-dolares-impulsado-por-debilidad-del-dolar--20210823-0026.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Acciones-de-Lala-suben-1-tras-inicio-de-Oferta-Publica-de-Adquisicion-20210823-0041.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Grupo-Lala-inicia-OPA-para-comprar-todas-sus-acciones-en-circulacion-20210823-0031.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Grupo-Lala-inicia-OPA-para-comprar-todas-sus-acciones-en-circulacion-20210823-0031.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Distribucion-de-reservas-del-FMI-es-una-inyeccion-para-la-economia-global-Kristalina-Georgieva-20210823-0032.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Distribucion-de-reservas-del-FMI-es-una-inyeccion-para-la-economia-global-Kristalina-Georgieva-20210823-0032.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/El-gobierno-de-Mexico-si-puede-disponer-del-deposito-que-hara-el-FMI-20210822-0075.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/El-gobierno-de-Mexico-si-puede-disponer-del-deposito-que-hara-el-FMI-20210822-0075.html
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Conexión Cancún Sao Paulo intensifica la recuperación turística de México: Luis 

Alegre 

Luis Alegre Salazar, diputado federal de Quintana Roo, aseguró que los esfuerzos 

de Aeroméxico por establecer la conexión aérea entre Cancún y Sao Paulo es una 

gran avance para el turismo.  

El legislador calificó a la ruta como un punto de inflexión para mejorar 

las visitas entre ambos puntos del mundo. Destacó además que Brasil es el 

tercer mercado internacional turístico del estado.  

 

98% de los empleados bancarios han sido incorporados a la nómina, asegura la 

ABM 

El Congreso de la Unión aprobó la noche del viernes 30 de julio, en un periodo 

extraordinario, que todas aquellas empresas que cuenten con personal en 

outsourcing y las que ofrezcan tercerización de servicios que no hayan concluido el 

proceso de regularización contemplado en la reforma de subcontratación tendrán 

hasta el 1 de septiembre para hacerlo. Particularmente, la Asociación de Bancos de 

México (ABM) reconoció que el sector bancario aún tiene cerca de 27 mil empleados 

contratados bajo ese esquema en el país. 

En entrevista con Mario Maldonado para El Heraldo Radio, Daniel Becker, 

presidente de la ABM, aseguró que alrededor del 98 por ciento de los 

trabajadores que estaban subcontratados, es decir, por insourcing o outsourcing, 

han migrado a nómina y ahora están en cumplimiento y en orden. 

 

FDA, Cofepris y Senasica reafirman compromiso para la seguridad alimentaria 

La Alianza para la Inocuidad Alimentaria, conformada por la Administración de 

Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA), la Comisión Federal para la 

Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) y el Servicio Nacional de Sanidad, 

Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) celebró su reunión anual 2021 

reafirmando el compromiso de procurar alimentos inocuos para consumidores de 

ambos países. 

También se puso sobre la mesa la propuesta de evaluar e identificar las 

necesidades de capacitación en materia de inocuidad de productos agrícolas 

frescos. 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/23/conexion-cancun-sao-paulo-intensifica-la-recuperacion-turistica-de-mexico-luis-alegre-328508.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/23/conexion-cancun-sao-paulo-intensifica-la-recuperacion-turistica-de-mexico-luis-alegre-328508.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/23/98-de-los-empleados-bancarios-han-sido-incorporados-la-nomina-asegura-la-abm-328451.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/23/98-de-los-empleados-bancarios-han-sido-incorporados-la-nomina-asegura-la-abm-328451.html
https://www.razon.com.mx/mexico/fda-cofepris-senasica-reafirman-compromiso-seguridad-alimentaria-448400
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Secretaría de Economía apuesta por impulsar las exportaciones de artesanos 

La Secretaría de Economía y la empresa de logística UPS, firmaron un convenio de 

colaboración con el que buscan impulsar las exportaciones de artesanos 

mexicanos. 

En la firma del documento, Tatiana Clouthier, secretaria de Economía, mencionó 

que parte de los retos que tienen los artesanos está el precio que pagan para poder 

llegar a más rincones del mundo, algo en lo que ayudará el convenio.  

 

Inversión española apuesta por el largo plazo en México: Camescom 

La Cámara Española de Comercio en México (Camescom) destacó que, ante la 

coyuntura actual y a poco más de un año de la pandemia generada por el COVID-

19, durante el primer semestre del 2021, la inversión española en el país México ha 

logrado posicionarse de nuevo como el segundo inversionista en el país, con 9.1 

por ciento del total de flujos recibidos durante este periodo. 

De acuerdo con las cifras publicadas por la Secretaría de Economía (SE), 

agregó, México recibió por concepto de Inversión Extranjera Directa (IED) mil 681 

millones de dólares en el primer semestre de 20201, con un impacto positivo en 

diferentes Estados de la República. 

 

Bitcoin supera los 50 mil dólares por primera vez en meses 

El bitcoin superó este lunes los 50 mil dólares por primera vez en tres meses, en 

medio de un renovado interés de los inversionistas de la criptomoneda. 

La moneda virtual más grande avanzó 3.8 por ciento a 50 mil 272 dólares a las 6:53 

horas, tiempo de Nueva York, y otros activos como Ether y ADA de Cardano 

también subieron. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/secretaria-economia-apuesta-impulsar-exportaciones-artesanos-448396
https://www.razon.com.mx/negocios/inversion-espanola-apuesta-plazo-mexico-camescom-448386
https://www.contrareplica.mx/nota-Bitcoin-supera-los-50-mil-dolares-por-primera-vez-en-meses-202123841
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Los DEG darán liquidez; los países decidirán su uso: FMI 

Ciudad de México. Al entrar en vigor la mayor asignación de Derechos Especiales 

de Giro (DEG) en la historia, Kristralina Georgieva, directora gerente del Fondo 

Monetario Internacional (FMI), expuso que dichos activos tienen como objetivo 

proporcionar liquidez adicional al sistema económico mundial, al complementar las 

reservas de divisas de los países y reducir su dependencia de una deuda interna o 

externa más cara. 

“Los DEG son un recurso valioso y la decisión sobre la mejor manera de utilizarlos 

corresponde a nuestros países miembros. Para que se utilicen con el máximo 

beneficio para los países miembros y la economía mundial, esas decisiones deben 

ser prudentes y estar bien informadas”, abundó al entrar en vigencia la asignación 

cercana a los 650 mil millones de dólares. 

 

El peso abre semana con apreciación moderada; 20.36 por dólar 

Ciudad de México. Al arranque de la última semana de agosto, el dólar cae frente a 

las principales divisas del mercado. Apoyada por un mayor apetito por riesgo, la 

divisa mexicana inició la sesión de este lunes con una apreciación moderada de 1.9 

centavos, a 20.3670 pesos por dólar. 

Las dudas de los inversionistas sobre la evolución de la política monetaria de 

Estados Unidos, luego de los comentarios muy cautelosos del presidente de la 

Reserva Federal (Fed) de Dallas sobre el impacto de la variante Delta, provoca un 

debilitamiento en el dólar. 

 

Banxico alista salida de Juárez y Morelos en nuevos billetes de 20 y 50 pesos 

El Banco de México (Banxico) está alistando la circulación de dos nuevos 

billetes, uno de 20 y otro de 50 pesos que pronto estarán en las manos del público 

en general. 

  

Las imágenes de las dos nuevas piezas ya están circulando en redes 

sociales previamente como ha ocurrido con otras que antes de su puesta en 

circulación se conocieron de esa forma. 

Sale Benito Juárez del billete de 20 pesos 

  

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/23/economia/los-deg-proporcionan-liquidez-adicional-a-la-economia-mundial-fmi/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/23/economia/el-peso-abre-semana-con-apreciacion-moderada-de-1-9-centavos/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/banxico-alista-salida-de-juarez-y-morelos-en-nuevos-billetes-de-20-y-50-pesos
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eluniversal.com.mx/minuto-x-minuto
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Planean SE y UPS impulsar exportaciones de Pymes artesanales 

Ciudad de México. Ante la demanda de las artesanías mexicanas en el mundo y el 

crecimiento del comercio electrónico en el último año y medio, la Secretaría de 

Economía y la empresa de transporte de paquetes, UPS, firmaron un convenio, cuyo 

fin es catapultar las exportaciones de las pequeñas y medianas empresas 

artesanales mexicanas. 

En el marco de la firma de convenio de colaboración entre la Secretaría de 

Economía y UPS, en el marco del programa: “Empresas artesanales en la economía 

digital para capacitar empresas artesanales para que aprendan exportar sus 

productos”, Wilfredo Ramos, presidente de UPS en Méxicoy Latinoamérica de UPS, 

precisó que se capacitará al tejido comercial y económico del país. 

 

Dificultó pandemia pagos de vivienda a más de 3 millones de familias: Inegi 

Ciudad de México. La crisis laboral que desencadenó la pandemia de Covid-19 llevó 

a que 3 millones 100 mil familias tuvieran dificultades para pagar las hipotecas de 

sus casas o cubrir la renta. En esos hogares se registró desde la suspensión 

definitiva del pago de créditos de vivienda, hasta el endeudamiento con bancos, 

préstamos familiares y empeños para pagar el alquiler, informó el Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía (Inegi). 

De acuerdo con el organismo, de las 35 millones 300 mil viviendas habitadas en el 

país, en 8.9 por ciento de ellas hubo distintas dificultades financieras debido a la 

reducción de ingresos que acarreó la pandemia de Covid-19. En algunos hogares 

se presentó más de un impacto económico, es decir, que el responsable de la 

hipoteca tuvo dificultades para pagarla y, a su vez, su inquilino tuvo dificultades para 

pagar la renta. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/23/economia/planean-se-y-ups-impulsar-exportaciones-de-pymes-artesanales/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/23/economia/dificulto-pandemia-pagos-de-vivienda-a-mas-de-3-millones-de-familias-inegi/
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'No afecta ir a la cárcel cuando uno es inocente' 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que Ricardo Anaya pensó que 

echándole la culpa y sintiéndose perseguido iba a librar los señalamientos de la 

FGR, y que no sea "marrullero" al acusarlo.   

 

"Se le juntaron esas denuncias (a Anaya), no nosotros, yo no estoy acostumbrado 

a decir mentiras, siempre digo lo que pienso y doy la cara. Entonces, se le hizo fácil 

decir 'me está persiguiendo, Andrés Manuel'. Ahora sí que como diría su compañero 

camarada del bloque conservador, '¿y yo por qué?'. 

 

Denuncian PAN, PRI y PRD ante OEA ‘intromisión’ del narco en elecciones 

La coalición PAN, PRI y PRD denunció ante la Organización de Estados Americanos 

(OEA) una denuncia “sobre la intromisión del crimen organizado en las elecciones 

del 6 de junio”. 

Mediante sus redes sociales, Marko Cortés, líder de Acción Nacional; Alejandro 

Moreno, del tricolor; y Jesús Zambrano, del sol azteca, informaron acerca de la 

denuncia que entregaron al secretario General de la OEA, Luis Almagro. 

 

López Obrador recurrirá a consulta si el INE no realiza el ejercicio de la revocación 

de mandato 

Una vez más el presidente Andrés Manuel López Obrador culpó al INE de estar en 

contra de la democracia al no querer realizar el ejercicio de la revocación de 

mandato el próximo año y elevar con intensión "truculenta" a miles de millones de 

pesos el costo de la organización del ejercicio ciudadano. 

De acuerdo con López Obrador, si el Instituto Nacional Electoral no se hace cargo 

de la organización de la revocación de mandato, él junto con muchos mexicanos, 

convocará a una consulta para saber si quieren o no que permanezca en el cargo 

de presidente de la República. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/no-afecta-ir-a-la-carcel-cuando-uno-es-inocente/ar2244729?v=18
https://www.excelsior.com.mx/nacional/denuncian-pan-pri-y-prd-ante-oea-intromision-del-narco-en-elecciones/1467515
https://www.excelsior.com.mx/nacional/lopez-obrador-recurrira-a-consulta-si-el-ine-no-realiza-el-ejercicio-de-la-revocacion-de
https://www.excelsior.com.mx/nacional/lopez-obrador-recurrira-a-consulta-si-el-ine-no-realiza-el-ejercicio-de-la-revocacion-de
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DNV pidió más tiempo para entregar segundo informe sobre colapso de la Línea 12 

Según las fechas oficiales brindadas por el Gobierno de la Ciudad de México, este 

lunes se presentaría otro dictamen sobre el colapso de la Línea 12 del Metro, sin 

embargo, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que la empresa encargada 

pidió más tiempo para terminar con el dictamen. 

La empresa noruega DNV pidió de nueva cuenta más tiempo para entregar 

el segundo informe de resultados sobre el colapso de la Línea 12 del Metro, dijo 

Sheinbaum Pardo. La jefa de gobierno capitalina precisó que el pasado viernes fue 

informada por Protección Civil que la empresa DNV pidió un tiempo más para 

entregar el dictamen. 

 

Pablo Lemus regresaría a Zapopan el 6 de septiembre 

Aunque tiene claro que sí regresara a terminar su administración en Zapopan, Pablo 

Lemus Navarro y se prevé que volverá para el próximo lunes 6 de septiembre, los 

abogados revisan candados jurídicos que no contravengan el recurso que Carlos 

Lomelí Bolaños, su contrincante en Guadalajara por el partido Morena, interpuso 

para intentar que sea anulada la elección en la capital de Jalisco. 

Este recurso es el segundo que interpone el morenista, el primero fue rechazado 

por el Tribunal Electoral local, y ahora ante la Sala Regional del Tribunal Electoral 

se sigue la ruta legal para intentar invalidar la elección que favoreció a Pablo Lemus 

con un margen que alrededor de 20 puntos porcentuales que equivalen a más de 

124 mil votos. 

 

Reportan cinco desaparecidos y un muerto tras explosión en plataforma de Pemex 

Cinco muertos y cinco desaparecidos es el saldo hasta el momento que dejó 

el incendio en la plataforma E-Ku-A2 del Activo de Producción Ku-Maloob-Zaap, 

ubicada en la Sonda de Campeche, informó Petróleos Mexicanos. 

Por medio de una conferencia a medios, Pemex actualizó el saldo de víctimas y 

envió sus condolencias, asegurando que ya se le está brindando apoyo a las familia 

afectadas. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Sheinbaum-segundo-informe-sobre-colapso-de-la-Linea-12-del-Metro-se-retrasa-DNV-pidio-mas-tiempo-20210823-0048.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/A-3-meses-del-colapso-informan-sobre-reparacion-del-dano-Sheinbaum-insiste-en-prioridad-de-la-reapertura-de-la-Linea-12-del-Metro-20210803-0058.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/8/23/pablo-lemus-regresaria-zapopan-el-de-septiembre-328518.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/reportan-cinco-desaparecidos-y-un-muerto-tras-explosion-en-plataforma-ku-alfa-de-pemex-7117643.html
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AMLO exhibe video donde Javier Lozano y Ernesto Cordero acusan a Ricardo 

Anaya de lavado de dinero 

El presidente Andrés Manuel López Obrador recordó las declaraciones de Javier 

Lozano y Ernesto Codero por presunto lavado de dinero contra Ricardo 

Anaya, realizadas en 2018. 

En su conferencia mañanera acusó que los medios de comunicación no hayan 

informado bien sobre el tema, en aquel entonces, por lo que se desconoce el 

contexto que él relato en su conferencia mañanera, exhibiendo el video de Lozano 

y la información que entonces dio Cordero, ex secretario de Hacienda sobre el tema. 

 

Yo no tuve nada que ver absolutamente con la denuncia contra Anaya: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) subrayó que “yo no tuve nada 

que ver absolutamente con la denuncia contra Ricardo Anaya“. 

Lo anterior, luego de que el excandidato presidencial del PAN en 2018 difundiera 

un par de videos en el que señala que es un perseguido político del gobierno de 

AMLO por los videos en los que critica su administración, y que tomará el camino 

del exilo para “continuar luchando por México”. 

 

Fox y Calderón defienden a Ricardo Anaya; “eres un tramposo y un maligno” dicen 

a AMLO 

Luego de que el ex candidato presidencial Ricardo Anaya anunciara que se exiliará 

debido a una investigación en su contra por parte de la Fiscalía General de la 

República (GFR), los ex presidentes Felipe Calderón y Vicente Fox salieron en 

defensa del panista. 

A través de sus redes sociales, los ex mandatarios defendieron la inocencia de 

Anaya, quien es acusado por su presunta participación en el delito de lavado de 

dinero y acusó al presidente Andrés Manuel López Obrador de quererlo meter a la 

cárcel por “el testimonio de dos testigos balines” del caso de Emilio Lozoya. 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-AMLO-exhibe-video-donde-Javier-Lozano-y-Ernesto-Cordero-acusan-a-Ricardo-Anaya-de-lavado-de-dinero--202123851
https://www.contrareplica.mx/nota-AMLO-exhibe-video-donde-Javier-Lozano-y-Ernesto-Cordero-acusan-a-Ricardo-Anaya-de-lavado-de-dinero--202123851
https://www.24-horas.mx/2021/08/23/yo-no-tuve-nada-que-ver-absolutamente-con-la-denuncia-contra-anaya-amlo/
https://www.milenio.com/politica/vicente-fox-felipe-calderon-defienden-ricardo-anaya
https://www.milenio.com/politica/vicente-fox-felipe-calderon-defienden-ricardo-anaya
https://www.milenio.com/politica/ricardo-anaya-anuncia-exilio-de-mexico
https://www.milenio.com/politica/ricardo-anaya-anuncia-exilio-de-mexico
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Fernández de Cevallos podría ser el líder de FRENAAA para derrocarnos, dice 

AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el excandidato 

presidencial Diego Fernández de Cevallos podría ser el líder opositor que busca 

Gilberto Lozano, dirigente nacional del Frente Nacional AntiAMLO (FRENAAA), 

“para derrocarnos”.  

En su conferencia mañanera de este lunes en Palacio Nacional, López Obrador 

mencionó en forma sarcástica que ahora que viene la revocación de mandato, 

FRENAAA puede derrocarlo.  

 

Que Anaya no sea marrullero y que vaya a declarar aunque sea amparado: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió al excandidato 

presidencial Ricardo Anaya que “no sea marrullero” al acusarlo de estar detrás de 

una presunta persecución política en su contra, y le aconsejó que lo mejor es que 

se presente a declarar "incluso amparado" por las acusaciones de recibir sobornos 

en el caso Odebrecht, por parte de Emilio Lozoya, exdirector de Pemex.  

“Que no sea marrullero, se le hace fácil decir, “me persiguen, me persiguen”, se le 

hace fácil decir. Nosotros no somos represores, nosotros no odiamos, no somos 

como ellos, somos distintos. Nosotros tenemos principios, tenemos ideales, 

tenemos moral, pero es una maniobra politiquera, el querer salir adelante". 

 

Saúl Huerta se amparó el mismo día que se entregó a la Fiscalía de CdMx 

El diputado desaforado de Morena, Benjamín Saúl Huerta Corona, promovió un 

amparo el 19 de agosto, cuando se entregó a agentesde la Fiscalía General de 

Justicia de la Ciudad de México (FGJ de CdMx), e incluso obtuvo una suspensión 

provisional. 

En su demanda de garantías solicitó la protección de la justicia contra la orden de 

aprehensión librada en su contra por su presunta responsabilidad en el delito de 

violación equiparada en agravio de un menor de edad. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-fernandez-de-cevallos-podria-ser-el-lider-de-frenaaa-para-derrocarnos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-fernandez-de-cevallos-podria-ser-el-lider-de-frenaaa-para-derrocarnos
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-mananera-de-amlo-23-de-agosto-minuto-minuto
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/que-anaya-no-sea-marrullero-y-que-vaya-declarar-aunque-sea-amparado-amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/amlo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.milenio.com/policia/diputado-saul-huerta-se-amparo-el-mismo-dia-que-se-entrego
https://www.milenio.com/temas/benjamin-saul-huerta
https://www.milenio.com/policia/detienen-saul-huerta-diputado-morena-acusado-abuso-sexual
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No hay condiciones de higiene y salarial para retorno a clases: SNTE 

A una semana de que se pretenda el retorno a clases presenciales en Michoacán, 

el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) afirma que ellos no 

apoyan esta determinación.  

Laureano Eliseo Mota, coordinador del Colegiado de Organización de la Comisión 

Ejecutiva de la Sección 18 del SNTE, indicó a Quadratín que han realizado 

recorridos por planteles y no ven las condiciones para que los niños regresen a las 

aulas debido a carencias que persisten en infraestructura y servicios.  

 

Aplazan una vez más presentación de peritaje por colapso en Línea 12 del Metro 

de CdMx 

La empresa noruega DNV solicitó una ampliación del tiempo para entregar el 

dictamen final sobre el desplome en la Línea 1, informó la jefa de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum. 

Pese a que el 3 de agosto, las autoridades capitalinas dijeron que hoy se 

presentaría el dictamen final y dos semanas después, el 6 de septiembre, el análisis 

causa-raíz de la tragedia que dejó 26 muertos y docenas de heridos, este lunes, la 

mandataria capitalina reveló que la empresa pidió más tiempo, aunque no precisó 

los plazos. 

 

Explosión en plataforma de Pemex en Campeche: sube a 5 la cifra de muertos 

El director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza, confirmó la tarde de este 

lunes el fallecimiento de cinco personas tras la explosión en la plataforma Kú-

Alfa ubicada a 100 kilómetros de Ciudad del Carmen, perteneciente a la sonda de 

Campeche y parte del complejo Kú-Maloop Zaap. 

Además, Romero Oropeza informó sobre seis lesionados. 

Por otra parte, tres trabajadores de la empresa COTEMAR resultaron con heridas, 

mientras que se desconoce el paradero de otros tres empleados. 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/23/no-hay-condiciones-de-higiene-y-salarial-para-retorno-a-clases-snte/
https://www.milenio.com/politica/comunidad/metro-cdmx-aplazan-presentacion-peritaje-linea-12
https://www.milenio.com/politica/comunidad/metro-cdmx-aplazan-presentacion-peritaje-linea-12
https://www.milenio.com/temas/linea-12-del-metro
https://www.milenio.com/politica/comunidad/peritaje-metro-cdmx-empresa-dnv-entregara-informe-23-agosto
https://www.milenio.com/politica/comunidad/peritaje-metro-cdmx-empresa-dnv-entregara-informe-23-agosto
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/08/23/explosion-en-plataforma-de-pemex-en-campeche-deja-un-muerto-y-5-desaparecidos/
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Lala iniciacompra de acciones para salir de la Bolsa Mexicana 

La empresa de lácteos y sus derivados Grupo Lala informó que inició su desliste de 

la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) con la oferta pública de adquisición por hasta 

la totalidad de las acciones representativas del capital social de la Sociedad de las 

que no es propietario el oferente, ni fideicomisos afiliados, directa o indirectamente. 

En un comunicado emitido a los accionistas, se indicó que el costo de la oferta 

pública de adquisición por un precio de 17.36 pesos, pagadero en efectivo y moneda 

nacional. 

“Este precio refleja una prima de 20 por ciento respecto del promedio ponderado 

por volumen del valor de cotización de las acciones representativas del capital social 

de la Sociedad, en la Bolsa Mexicana de Valores, S.A.B. de C.V., por los últimos 30 

días de cotización, previo al anuncio de la intención de oferta al 21 de mayo de 

2021”, refirió la empresa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2021/08/23/lala-inicia-compra-de-acciones-para-salir-de-la-bolsa-mexicana/
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Advierte Talibán de 'consecuencias' si EU no retira tropas 

 Los talibanes advirtieron este lunes que Estados Unidos y sus aliados se exponen 

a "consecuencias" si retrasan su retirada de Afganistán, prevista el 31 de agosto, 

una posibilidad contemplada por Washington para continuar con las caóticas 

evacuaciones del aeropuerto de Kabul. 

 

"Si Estados Unidos o el Reino Unido piden más tiempo para continuar con las 

evacuaciones, la respuesta es no. O habrá consecuencias", declaró Suhail 

Shaheen, un portavoz talibán, al canal británico Sky News. 

 

Talibanes lanzan advertencia: Habrá consecuencias si EEUU no saca a sus tropas 

para el 31 de agosto 

Cuando los talibanes tomaron el control de Kabul, la capital de Afganistán, 

anunciaron que instaurarían un nuevo gobierno basado en los principios del Islam; 

fue el pasado 17 de agosto cuando el grupo extremista ofreció una conferencia de 

prensa en la que dio a conocer que una vez tomado el control del país, procederían 

a crear una nueva administración ajena a la del presidente Ashraf Ghani, quien se 

encuentra escondido en Emiratos Árabes Unidos. 

Vale recordar que los talibanes comenzaron a tomar las principales ciudades de 

Afganistán, para finalmente llegar y establecerse en la capital, hacia inicios de 

agosto, cuando el gobierno de Estados Unidos comenzó con la retirada de los 

militares que permanecían en dicho país de Oriente Medio desde 2001, luego del 

ataque contra las Torres Gemelas perpetrado por el grupo terrorista Al Qaeda. 

 

Comienza la carrera presidencial en Chile 

Las principales fuerzas políticas de Chile registran este lunes a sus candidatos 

presidenciales, en el último día de inscripción ante el Servicio Electoral para quienes 

competirán en noviembre en unas elecciones marcadas por la crisis social, la 

pandemia y la redacción de una nueva Constitución. 

Las tres coaliciones más importantes lograron definir a sus candidatos para disputar 

una carrera presidencial que se perfila difícil para la única mujer postulante, Yasna 

Provoste, dirigente de centroizquierda electa el sábado en una consulta ciudadana 

entre los tres grupos que formaron la otrora exitosa Concertación, que gobernó gran 

parte de los 30 años que siguieron a la dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990). 

https://www.reforma.com/advierte-taliban-de-consecuencias-si-eu-no-retira-tropas/ar2244764
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/8/23/talibanes-lanzan-advertencia-habra-consecuencias-si-eeuu-no-saca-sus-tropas-para-el-31-de-agosto-328457.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/8/23/talibanes-lanzan-advertencia-habra-consecuencias-si-eeuu-no-saca-sus-tropas-para-el-31-de-agosto-328457.html
https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/8/19/afganistan-la-crisis-del-pais-contada-en-imagenes-fotos-327546.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Comienza-la-carrera-presidencial-en-Chile--202123838
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Pasajeros de avión en EU deberán usar cubrebocas hasta 2022 

La Administración de Seguridad del Transporte (TSA) anunció que los pasajeros de 

avión en Estados Unidos deberán usar cubrebocas a bordo de vuelos comerciales 

al menos hasta el 18 de enero de 2022.  

Esta regla también aplica para estancias en los aeropuertos, autobuses de carretera 

y sistemas de trenes pues, ante el avance de la variante Delta, los Centros para el 

Control y Prevención de Enfermedades (CDC) han vuelto a recomendar el uso 

de cubrebocas en interiores y lugares concurridos.  

 

Andrew Cuomo culmina hoy su gobierno en Nueva York tras denuncias de acoso 

sexual 

El demócrata Andrew Cuomo terminará esta noche su década como gobernador de 

Nueva York, una salida adelantada que se impulsó tras las denuncias de acoso 

sexual en su contra, lo que hizo que su característico gobierno en el estado pase a 

manos de la vicegobernadora Kathy Hochul, quien pertenece al mismo partido 

político. 

La llegada de Hochul al poder neoyorkino generará también otro hito para las 

mujeres en la política estatal de Estados Unidos, lo que se hará efectivo cuando 

Cuomo pase a terminar su mandato a las 23:59 horas, poco menos de dos semanas 

después de que anunció que renunciaría en lugar de enfrentar un probable juicio 

político por denuncias de acoso sexual por parte de mujeres que trabajaron con él. 

 

Presentan líderes de la oposición “su visión” de las elecciones a la OEA 

“Hemos presentado la relatoría de lo que, desde nuestra visión ha sido el proceso 

electoral en México, la situación que vive México” señaló Alejandro Moreno, 

dirigente nacional del PRI tras una reunión con el secretario de la OEA, Luis 

Almagro. 

A través de un video en su cuenta de Twitter (@alitomorenoc) informó que tanto él 

como los dirigentes del PAN -Marko Cortés- y del PRD -Jesús Zambrano- se 

reunieron con el secretario de la Organización de Estados Americanos a quien le 

presentaron “su visión” de lo que fueron las pasadas elecciones en el país y de la 

situación del país en general. 

https://www.viveusa.mx/destinos/pasajeros-de-avion-en-eu-deberan-usar-cubrebocas-hasta-2022
https://www.tsa.gov/news/press/releases/2021/08/20/tsa-extends-face-mask-requirement-through-january-18-2022
https://www.viveusa.mx/noticias/tras-aumento-de-contagios-condado-de-los-angeles-regresa-al-cubrebocas
https://www.milenio.com/internacional/estados-unidos/andrew-cuomo-culmina-gobierno-york-10-anos
https://www.milenio.com/internacional/estados-unidos/andrew-cuomo-culmina-gobierno-york-10-anos
https://www.milenio.com/internacional/estados-unidos/renuncia-andrew-cuomo-denuncias-acoso-sexual
https://www.24-horas.mx/2021/08/23/presentan-lideres-de-la-oposicion-su-vision-de-las-elecciones-a-la-oea/
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